

Fecha: 23-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: En marzo y a cargo del nuevo canciller: el plan de Kast para resolver la candidatura de Bachelet a la ONU

Pág.: 2
 Cm2: 1.341,3
 VPE: \$ 17.618.808

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

B. COURT, R. GALLARDO y J. P. GUZMÁN

La postulación de la expresidenta Michelle Bachelet a la Secretaría General de las Naciones Unidas (ONU) sigue siendo un tema pendiente, tanto para el actual Gobierno como para la próxima administración del Presidente electo, José Antonio Kast.

Cabe recordar que el mandatario Gabriel Boric anunció la candidatura de la exjefa de Estado durante su discurso en la asamblea general del organismo, el pasado 23 de septiembre en Nueva York.

"Nosotros vamos a formalizar esa candidatura (...), estamos viendo posibilidades de respaldar a la ex presidenta, en conversaciones con otros líderes mundiales, pero el objetivo es formalizar nosotros esa candidatura", reafirmó Boric la semana pasada en Tolerancia Cero.

Ese día, el mandatario argumentó: "Yo creo que estas son decisiones de Estado y creo, incluso, que sectores importantes de la diplomacia mundial creen que es apropiada la candidatura (...) y por la trayectoria que tiene la expresidenta, y así se entiende en todo el mundo, que es una de las personas con el currículum, particularmente para los momentos difíciles que se viven en el mundo y el multilateralismo, para asumir una (postulación) de estas características".

Sin embargo, el 17 de noviembre la exministra Paula Narváez dejó de ser embajadora de Chile ante la ONU —desde donde podía promover la candidatura— para radicarse en Panamá, sede de su nuevo cargo: la dirección regional del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA). En este contexto, hay quienes dicen que la salida de Narváez complica la postulación de la exmandataria y la hace "perder fuerza".

Lo cierto es que la definición del Presidente electo al respecto aún no ha sido tomada. Y es que al interior del equipo del fundador del Partido Republicano explican que no es una "prioridad" actualmente en la agenda de Kast y señalan que será una decisión que tomarán una vez que esté instalado en La Moneda, a partir del 11 de marzo. Además, dicen que el ministro de Relaciones Exteriores designado, Francisco Pérez Mackenna, también tendrá un rol en esa determinación, pero cuando ya esté "instalado en el cargo".

Además, en el equipo del repuesto político se considera que el apoyo a la candidatura de Bachelet no ha sido un tema conversado en las reuniones entre Kast y Boric, ni tampoco creen que será un punto relevante a tratar en las reuniones bilaterales que sostendrán entre los ministros entrantes y salientes.

"Depende de qué le convenga más a Chile"

En su reciente viaje a Buenos Aires, donde se reunió con el mandatario argentino, Javier Milei, en la Casa Rosada, Kast se refirió a la candidatura internacional de la expresidenta. En ese entonces, fue consultado si sería bueno o malo que Bachelet llegara a la Secretaría General y respondió que "no es algo importante, depende de cuál te convenga más a Chile y eso es lo que pude conversar con ella por teléfono, y por eso le dije que si ella me podía recibir a mí", dijo en conversación con 24 horas.

Además, agregó que "ella tuvo un gesto enorme de llamarle

En el equipo del mandatario dicen que la definición no es una "prioridad en su agenda".

En marzo y a cargo del nuevo canciller: el plan de Kast para resolver la candidatura de Bachelet a la ONU

- El Partido Republicano, la UDI y el Partido Nacional Libertario no apoyan la idea de que la próxima administración respalte la postulación de la expresidenta a la Secretaría General del organismo.



El Presidente electo, José Antonio Kast, se reunió con la exmandataria Michelle Bachelet el pasado 22 de diciembre en su oficina, después de la segunda vuelta.

"No puedo estar más lejos de Bachelet"

En este escenario, en la oposición han sido críticos respecto a la postulación internacional de Bachelet. "La verdad es que como yo no puedo estar más lejos de Michelle Bachelet (...), yo preferiría que dirigiendo la ONU se quedara alguien más acorde a nuestras ideas", dice el presidente de la UDI, el diputado Guillermo Ramírez, a mediados de diciembre, aunque luego acotó que "si el Presidente Kast define que vamos a apoyar a Michelle Bachelet, la UDI va a ser guipiruela en eso, y si decide que no, bueno, no apoyará".

En esa línea, al interior del P. Republicano, el presidente del P. dictador "perdió fuerza" por la propia gestión del Gobierno. "No hay que ser experto en materia internacional para darse cuenta que el Presidente Boric, con sus declaraciones (en contra de Donald Trump), terminó por sepultar cualquier alternativa de una candidatura de Michelle Bachelet a las Naciones Unidas", indicó a principios de enero el presidente del P. Republicano, Arturo Siquela.

"Parece que no hay intención"

"Creo que el haber permitido primera que Paula Narváez se cambie de organismo, uno dice, parece que no hay tanta intención (...). Porque si la Presidente y en colaboración a que la Presidenta Bachelet sea candidata", acotó la secretaria general del P. Republicano, Ruth Hurtado, el pasado miércoles en el programa "Desde La Redacción de La Tercera".

Y agregó: "Uno revisa también los recursos que dejaron para la parte pauperizada, se establece en una campaña en donde se tiene que viajar harto". Además, concluyó que "parece que la declaración del Presidente Boric es más bien declarativa que real (...). Todo esto era algo que le correspondía al Presidente electo poder tomar a partir de marzo".

Por su parte, en el Partido Nacional Libertario el apoyo o de Kast a la postulación de Bachelet lo vieron como una "fina roja" dentro de sus valores políticos. "La discusión sobre el respaldo internacional a la señora Michelle Bachelet no está dentro de las prioridades que tiene hoy día la gente", aseguró en entrevista con "El Mercurio", a fines de diciembre, el diputado y dirigente de la colectividad, Hans Manosalas.

Además, desde que salió electo, el republicano ha tenido las llamadas telefónicas con la exmandataria. Incluso, Bachelet fue la segunda autoridad en felicitar a Kast el pasado 14 de diciembre, tras el contacto de Boric.



La reunión de Jeanette Jara con Michelle Bachelet generó molestia en la derecha, que cuestionó su candidatura a la ONU.

TRAS REUNIÓN CON BACHELET

“ Yo no voy a decir nada antes del 11 de marzo porque yo soy hoy día Presidente electo. No correspondería que yo emita un pronunciamiento ”.

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

MANDATARIO INSISTE

“ Estamos viendo los plazos con la Presidenta, en conversaciones con otros líderes mundiales, pero el objetivo es formalizar nosotras esa candidatura ”.

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

para felicitarme a pesar de las cosas previas y de las diferencias evidentes que tenemos". En ese contexto, se le preguntó si le da crédito a su apoyo, y respondió: "Pero tenemos que garantizar que lo logre". Y explicó que antes "uno tiene que hacer muchas cosas, uno tiene que ver cuál es la predisposición de otros países a respaldarla", y agregó: "Yo diría que si usted me dice la vamos a llegar y podemos ganar, pero algún país que tiene derecho a votar la veta, ¡para qué vamos a exporner un pronunciamiento, juicio de algo que solo me corresponde al que ya asume en propiedad del cargo!", dijo también Kast.

Cabe recordar que a fines de diciembre, el Presidente electo

...

Posibles subsecretarios en la Cancillería: un diplomático de carrera y una especialista en EE.UU.

El nombramiento del todavía gerente general de Quiríaco, Francisco Pérez Mackenna, como futuro ministro de Relaciones Exteriores, generó cierta sorpresa en el mundo político. Y es que el ingeniero comercial no tiene experiencia diplomática previa. De hecho, en los últimos 28 años se ha desempeñado en ese mismo grupo.

En el entorno del Presidente electo, José Antonio Kast, se ha dicho que fue escogido el principal mentor para manejar una señal que atrajese inversión al país.

Sin embargo, la reciente captura de Nicolás Maduro y la prioridad puesta por el próximo mandatario en la deportación de migrantes irregulares y en el Corredor Humanitario para el retorno de venezolanos, ha hecho que se estime necesario un "complemento" con mayor experiencia en la cartera de las subsecretarías.

Así, el futuro Presidente habría definido nombrar a un diplomático de

COMPLEMENTO

El diseño de las subsecretarías de Kast considera "complementar" el área de experiencia de quien asumió como ministro de la cartera.

carrera para la Subsecretaría de Relaciones Exteriores. Hasta el momento, el nombre que se posiciona como favorito es el de Raúl Sanhueza, quien se graduó de la Escuela Diplomática y que tiene experiencia en la delegación permanente ante la Unesco, en la Embajada de España y en los consulados en Argentina.

Dentro del ministerio, Kast ha desempeñado cargos en la dirección para América del Sur y en 2018 fue nombrado subsecretario de Asuntos Constitucionales y de Inmigración, cuando Roberto Ampuero era el titular de la cartera.

En tanto, el equipo de Pérez Mackenna se complementaría con la constructora Paula Estévez, como subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), quien se ha especializado en temas mediambientales y en la relación comercial con Estados Unidos. Desde 2019 es gerente general de la Cámaras Chilena Norteamericana de Comercio (AmCham), donde conoció al futuro canciller. Se trata de otra señal de la importancia que se dará a la inversión extranjera.

A demás, cuenta con experiencia en el organismo público. Fue jefa del Departamento de Bienes Nacionales y desempeñó también como jefa del Departamento Internacional, en el que, según su LinkedIn, le tocó representar al Estado en foros internacionales como el APEC, además de tratar a cientos de lazos diplomáticos en tratados con diversos países, incluido EE.UU.

En tanto, en algunas embajadas ya empieza a haber definiciones. Aunque en el equipo del Presidente electo dicen que aún no está resuelto, se apunta que en la OEA asumirá el exancillar Roberto Ampuero; en la Cámara de Diputados, José Miguel Castro (RN); en España, el senador de la UDI Juan Antonio Coloma, y en México, su par de RN Francisco Chishau.

Republicanos delinean estrategia en cita con el Presidente electo y sus ministros

A un sitio habitual para el P. Republicano, Hotel El Palmeral de la comuna de San Felipe, llegaron ayer los principales dirigentes del partido junto a sus congresistas, actuales y electos, para analizar la estrategia que se definirán los principales instrumentos estratégicos que empararán en el primer año de gobierno.

"En las próximas horas vamos a contar con la presencia del Presidente electo, José Antonio Kast, que se suma a esta jornada de trabajo

junto a sus principales ministros de Estado, el comité político y otros de carteras especialmente significativas para sacar adelante el trabajo del gobierno de emergencia", explicó el presidente de los republicanos y senador electo, Arturo Siquela.

Y agregó: "Esa es la principal responsabilidad que tiene el Partido Republicano y para eso estamos preparando. Que fluya el trabajo entre el Ejecutivo y el Legislativo, porque Chile lo está esperando".

Este encuentro cobra especial relevancia porque será uno de los primeros encuentros de capacitación para una bancada de diputados que creció de 31 a 35 diputados, lo que la convertirá en la más grande del nuevo período legislativo, además de los cinco senadores con los cuales contarán también en el próximo período parlamentario. El miércoles, en el ex-Congreso, los futuros congresistas ya habían tenido un en-

cuentro de capacitación, especialmente en términos administrativos y de funcionamiento del Poder Legislativo.

Si embargo, en esta oportunidad, la reunión servirá de carácter más político. Se definirán las comisiones que integrarán y partirán las coordinaciones con los futuros secretarios de Estado, por lo que se espera que se converse de la hoja de ruta legislativa fijada en el plan Desafío 90 que preparó Bernardo Fontaine.

Los legisladores llegaron anche junto al Presidente electo, quien participó de una cena con los presentes. Para la jornada de hoy se espera que entreguen unas palabras a los participantes, donde fije la hoja de ruta a seguir para este año. La semana pasada había participado de una instancia similar con la UDI, que lo invitó a la reunión de la comisión directiva ampliada, en lo que fue el reencuentro de Kast con su expárteido.

En tanto, el sábado el futuro mandatario iniciará un periplo internacional por Centroamérica que se extenderá hasta el próximo 29 de enero. El viaje iniciará en República Dominicana donde visitará la valla fronteriza con Haití; luego irá a El Salvador donde se reunirá con su Presidente Nayib Bukele, y visitará el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), que ha hecho conocido al mandatario en su combate contra la delincuencia. Luego va a Panamá,

